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全力聚焦小微金融 引领商业模式创新

贷贷款款破破44000000亿亿 民民生生狂狂揽揽小小微微客客户户

作为国内小微金融服务
的领军者，民生银行战略定位

“小微企业的银行”，以2009
年“商贷通”面世为标志，
创新商业模式，变革作业模
式，打造核心竞争力，小微
贷 款 规 模 一 年 一 个 平 台 ，
2010年突破1000亿，2011年
突破 2 0 0 0亿，2 0 1 2年突破
3000亿，2013年9月末突破
4 0 0 0亿关口，达到4 0 4 0亿
元，5年来累计发放小微贷款
达到1 . 2万亿元，共服务小微
客户170万户，不良率有效控
制在0 . 52%，彰显了该行在
小微金融领域专业的管理能
力和全面的服务能力。中国
民生银行正以更快的步伐向
国内最大、最具特色的小微
金融服务商这一发展目标稳
健迈进。

建立可持续发展的

小微金融模式

中国民生银行从一圈一
链 到 “ 聚 焦 小 微 打 通 两

翼”，从单一产品到综合金
融，创新商业模式，摸索并
找到一条可持续发展的小微
金融之路。

持续深化“一圈一链”批
量开发模式。在批量开发模式
的深入践行下，该行在全国性
大型商圈内、重点产业链条上
均有较高的市场渗透率。实现
批量开发的同时，不良率也得
以有效控制，服务效率提升，
运营成本降低，基本破解了小
微金融“风险大、成本高”的难
题。目前，“一圈一链”批量授
信项目达到3000多个，重点支
持特色产业链78个，贷款余额
超过3800亿。

创新客户整合模式，推出
城市商业合作社和互助基金担
保贷款。通过小微城市商业合
作社平台，让商圈内分散的企
业实现物理、结算、产品、基
金、信息五大平台的共享，进
而实现了客户资源的整合和批
量开发的整合。这一创新型客
户整合模式为小微企业提供实
现抱团发展。目前，该行已建

立合作社3000余家，互助基金
担保贷款超过320亿元。

创新经营管理模式，形
成特色化的专业支行运营模
式。依托专业支行在对所属
区 域 的 产 业 结 构 、 主 导 行
业、商业业态和特色经济分
析的基础上，围绕其周边商
圈、主导产业链的经营特点
和 规 律 ， 形 成 有 效 综 合 开
发，并结合支行资源和地缘
优势，提供融资、存款、结算和
售后服务等一体化服务。目前
经中国民生银行总行认证授
牌的专业支行已经达到104
家，以此为重要节点，覆盖全
国的小微金融各行各业、全产
业链研究和产品创新服务网
络的正在形成。

创新产品服务体系，从核
心单一品牌“商贷通”向外递
延综合金融服务内涵。打造推
出的以“乐收银”结算和综合
服务为代表的一揽子综合金
融服务，标志着民生银行小微
金融实现了由单一融资贷款
供给模式向综合金融服务的
转变。今年推出的“民生微贷”
产品在推动产品体系不断丰
富的同时，也有力推动该行小
微客户结构和盈利模式实现
双优。

做中国最大、最具

特色的小微金融服务商

5年来，民生小微金融以大
数定律、价格覆盖风险、专业化
专门化、批量化模块化、效率优
先、综合开发等6大核心理念起
步到全行推广、小微2 . 0推广、

“聚焦小微，打通两翼”战略的
实施经历了4个阶段，实现了从
单一信贷向综合服务转变、从
批零混合向批量作业转变、从
贷后管理向售后服务转变、从
抵押崇拜向信用创造转变4个
转变，逐步形成特色化的商业
模式和盈利模式。未来5年，该
行将以大数据为手段，以流程
再造为依托，打造多元化的服
务平台、多样化的产品供给体
系，实现小微金融的数据化、系
统化和流程化。

正如该行董事长董文标说
的：“要把每一件事情做成一个
个动人的故事，感动很多人、感
动自己、感动天地，只有真正做
到这样，才叫生活，活得才有意
义”。民生全行上下将对小微金融
全心投入、全情投入，以践行社会
责任为己任，助力小微企业创业
梦，向中国最大、最具特色的小
微金融服务商目标迈进。

2013年10月18日，中国民生银行在北京饭店隆重举行小微
贷款突破4000亿新闻发布会，标志着该行小微金融跨入一个新
的阶段。

一般常理认为，国庆长假
过后，季末时点效应结束，货
币基金、短期理财基金这类现
金管理产品的收益率往往会下
滑。但最近两周货币基金收益
普遍高企，少数品种7日年化收
益率甚至达到过6%-7%，我们
认为10月全月都是投资货币基
金和短期理财基金的好时点，
主要是因为当前货币市场整体

价格依然维持在高位，可获得
的shibor利率水平较高。

Shibor利率指上海银行间
同业拆放利率，是银行间的批
发价格利率，一般投资者无法
获得。从6个月shibor对存款利
率的比较看，2010年的3季度开
始至今，6个月shibor的平均价
格就远远超过一年定存利率。
从专业角度筛选货币基金，即
可看其对6个月shibor利率的跟
随程度。万家货币基金的历史
收益率表现就紧密追逐6个月
shibor，即使是在市场收益率较

低的2009年和2010年，万家货币
也获取了比市场利率更高的收
益率。2011年之后，多数货币
基金未能追上6个月shibor的绝
对价值，但万家货币仍能获得
与6月shibor相近的收益率。

观察当前的时点，半年期
AA+的中期票据(兼具流动性和
收益性的品种)收益率大约位于
5 . 3%附近，这几乎是历史次高
的水平附近。货币基金在10月
剩余时间维持较高收益率水平
的概率较大，非常适合投资者
进行闲置资金理财，而如果资

金面的紧平衡延续至 1 1月以
后，则货币基金这种趋势可能
维持得更长久。

万家货币基金经理 唐俊杰
下期标题：《控制仓位抓

主线布局明年股市》

1100月月是是短短期期理理财财基基金金投投资资好好时时点点
万家基金微专栏

“现金理财”篇┩蹈得

□财金记者 胡景波

本报的“起底有毒基金”专
栏推出仅半个多月，就接到读者
电话近500个，涉及的基金资产
超过5亿元，我们相信还有很多
基金的购买者还在默默忍受着
资产被侵蚀的过程。实际上，给
我们打电话的读者，几乎拥有一
致的特征：大致相同的购买时
间，清一色的股票、QD基金，多
数来自银行销售渠道……

这个过程存在太多的可变
性，但是，在本报记者解答读者疑
问的时候，一直强调的观点是：
人，无疑是基金投资中最重要的
因素。我们将钱交给基金公司，相
信专家的投资能力，其实就是相
信基金经理的专业管理能力，然
而，在现实的情况中我们发现，也
恰恰是因为我们没有仔细了解基
金公司的情况、基金经理的情况，
盲目的根据理财经理的建议、根
据产品的概念进行投资，才导致
了个人投资的长期亏损。

宝盈基金应该是国内受媒

体关注度很高的公司，关注度高
并不是因为其业绩突出而是其
纠缠不清的人事动荡和持续低
迷的基金管理能力。

挥之不去的管理阴影

宝盈基金成立于2001年5
月，距今已发展了12年有余，是
国内最老的基金公司之一。然而
这些年的发展之路一直不平坦。
从2005年，中铁信托成为宝盈大
股东开始，宝盈基金的人事地震
就始终不断。2006年，总经理离职。
2010年，总经理、督察长、副总经理
三名高层同时下课。特别是在
2010年，由于宝盈基金被查出中
铁信托委托成都工业投资集团
有限公司代持26%的股权长达6
年之久而从未披露，违反内资基
金公司大股东持股不得超过
49%的规定，宝盈基金被证监会
暂停发行新基金长达3年之久。

资料显示，2012年末，宝盈
基金以114亿元的资产规模名列
70家基金公司的第46位。不仅落

后于同时期成立的基金公司，更
落后于民生加银、农银汇理等成
立较晚的基金公司。不断被曝股
东之间不和、投研管理混乱、人
才流失等问题，宝盈基金不但失
去了“老十家”的先发优势，还不
断被后来者甩在身后。

因代持问题停发新品三年

由于代持问题停发新产品，
宝盈基金近三年来只能靠老基
金的持续营销来提升规模，然而
效果显然难以乐观。

据数据显示，2010年至2012
年基金市场总份额由24228 . 41
亿份增长到31558 . 97亿份，增长
达30%。同期宝盈基金的份额由
91 . 14亿份提升25%，至114 . 11
亿份。然而这只是赚足了表面，
事实上其净利润的增长却处于
停滞的状态。

有媒体记者通过宝盈基金
股东对外经贸信托2 0 1 0年至
2012年的年报发现，这三年来，
对外经贸信托从宝盈基金公司
获取的投资收益分别为431 . 83
万元、432 . 41万元、438 . 73万元，
按其25%的持股比例计算，这三
年宝盈基金的净利润分别为
1727 . 32万元、1729 . 64万元、
1754 . 92万元。在停发新基金的
三年间几乎没有增长。

一个王茹远能否救宝盈

今年以来宝盈核心优势的
“逆袭”，让市场对宝盈基金有了
一些关注。截至10月17日，基金
经理王茹远管理的宝盈核心优
势以55 . 26%的涨幅夺得混合型
基 金 第 一 名 。宝 盈 资 源 也 以
31 . 79%的涨幅排在股票型基金
第60位。尽管如此，宝盈旗下其
他基金仍然跑输同类基金的平
均涨幅。其中，宝盈鸿利涨幅为
8 . 72%，跑输同类涨幅13 . 86%，
宝盈策略涨幅为3 . 93%，跑输同
类均值14 . 01%。特别是宝盈泛
沿海增长，虽然今年以来涨幅略
高于同类股票型基金14%的平
均涨幅，但是作为一只2005年成
立的老基金，8年更换7次基金经
理，自2007年之后零分红，长期
净值低于0 . 5元。自2006年以来
的7年中，有4年排在同类基金后
十名之内，其最好成绩也仅位于
同类基金中游。

一位分析师告诉记者：“跟
踪研究宝盈基金近十年来，始
终没有发现公司有多大的进
步，并且其业绩常常垫底。近些
年个别基金有所改观，但从投
资上来讲，还没有看到特别确
定的机会。尽管股东问题的解
决对宝盈基金会有一定的帮
助，但能不能发新基金只是一
方面，而基金的业绩及基金公
司的发展从根本上来讲还是要
看其投资管理能力。而在这方
面，宝盈基金还有很长一段并
不平坦的路要走。”

持续低迷的基金管理能力 纠缠不清的人事动荡

宝宝盈盈基基金金 发发展展之之路路难难乐乐观观

起底“有毒基金”

你是否具备一切归零从头开始的勇
气？

你是否具备合理分配激情与理智的能
力？

你是否具备以自我为主人以员工为朋
友的精神？

如果以上三点你统统具备，那就去朵
拉干洗店当老板吧！

近日，朵拉国际洗衣连锁某干洗店的
员工们正在等待“新老板”的来临。针对
此事，笔者采访了朵拉洗业中国总部的市
场项目李总监。

笔者：听说朵拉国际洗衣连锁在招聘
老板？

李总监：这样说是不准确的。我们公
司确实预备了正在营业的干洗店，为它们
寻找合适的老板，但并非传闻所说的“招聘
老板”。事实是我们朵拉洗业为了满足投资
者考察项目的需求，实行了一个“三天店长
体验计划”。如果意向投资人对干洗行业感
兴趣，可通过预约获得三天的带薪店长身
份，进而深入了解朵拉干洗店最真实的运
营情况。

笔者：朵拉为什么会想到去做这样一
件事情呢？

李总监：这要从两个方面来说。一是
国内的干洗行业还处在发展阶段，发展空
间大，利润回报高，但也鱼龙混杂，缺乏
一定的市场规范，在这样的情况下投资者
要获得可靠的信息存在一定困难。二是我
们朵拉洗业从法国入驻中国以来，在为加
盟商提供店面选址、设备安装、培训指
导、后期维护、宣传策划等全方位保姆式
支持的基础上，始终不断探索更周到的服
务模式，这次计划就是我们探索的一部
分，在国内业内属于首创。

笔者：请问您现在有怎样的预期呢？
李总监：真金不怕火炼，一方面我们希

望投资人能直观地了解我们的实力，另一
个方面我们也是在对投资者进行一个零距
离的考察。我想这种坦坦荡荡的相互选择，
符合我们这个信息时代的要求。

你来，或者不来，朵拉就在这里。
笔者：说得真好！相信这样特殊的服务

模式会帮助投资者早日找到财富之路，获
得成功！

朵拉加盟热线：0531-86117788
4000-786-887

网址：www.sdduola.com

谁谁来来当当我我的的
干干洗洗店店老老板板

10月17日上午，齐鲁银行北园分行与
济南市纬北路街道办事处“社区公益之
星”颁奖暨“金融服务进社区”战略合作
签约仪式在济南康桥社区举行。齐鲁银行
与济南纬北路街道办事处的正式签约将加
快推进齐鲁银行“深入社区、贴近市民、
服务中小”的经营策略，通过合作发挥各
自优势，持续深化银政、银企全面合作。

据了解，在社区银行建设进程中，齐
鲁银行北园分行紧跟总行引领，与当地政
府、街道办事处和社区紧密对接，已成功
为社区办理物业公司开户、POS机安装、
薪金贷、融易贷等多笔业务，完成了与济
南市洛口商圈签约和尚品清河社区选址调
研上报等各项工作。

在签约仪式上，齐鲁银行董事长王晓
春对齐鲁银行和天桥区政府的进一步合作
表达了充分的信心和展望，并表示将在济
南其他社区陆续开展“金融服务进社
区”，布局社区银行建设。济南天桥区区
长李洪海对齐鲁银行在天桥区各方提供的
有力支持和优质服务表示感谢，并对业务
合作前景表达了良好祝愿。合作协议的签
署，标志着齐鲁银行将在济南纬北路街道
办事处正式开展社区金融服务。

(财金记者 薛志涛)

方便市民理财

齐齐鲁鲁银银行行

力力推推社社区区金金融融

财金资讯
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